

C'est déjà l'hiver! ...



Le 3 octobre une tempête de neige a privé d'électricité les habitants du comté de Peace River en Alberta. A certains endroits, il est tombé jusqu'à 20 cm de neige, et les routes ont été bloquées rendant impossible, lundi matin, le passage des autobus d'écoliers.

L'enseignement du français en Colombie-Britannique

En septembre 1978, la Colombie-Britannique devrait avoir un programme d'études en langue française pour les écoles élémentaires. Ce programme est en préparation et les districts scolaires vont participer à son élaboration. Le ministère encourage aussi les systèmes scolaires à créer des programmes d'immersion de langue française pour les étudiants des écoles secondaires. Le ministre de l'Éducation de la Colombie-Britannique a déclaré: "La politique de notre gouvernement est de permettre aux parents de choisir, pour l'enseignement de leurs enfants, l'une ou l'autre des deux langues officielles, quelle que soit leur origine linguistique".

Hebdo Canada est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.

Signature du plan d'urgence canado-américain contre la pollution dans la mer de Beaufort

Le ministère des Affaires extérieures et le ministère des Transports annoncent conjointement la signature d'une nouvelle annexe au plan d'urgence canado-américain pour la lutte contre la pollution des eaux. Cette annexe élargit le champ d'application du plan qui avait fait l'objet d'un accord canado-américain en 1974 au sujet des eaux de la mer de Beaufort, au large de la côte arctique du Canada et des États-Unis. A l'origine, le plan ne concernait que les Grands lacs et les eaux limitrophes des côtes est et ouest du Canada et des États-Unis.

Le plan et l'annexe ont pour objet la mise sur pied de mécanismes pour déceler et signaler les incidents étant causes de pollution des eaux dans la mer de Beaufort, et la mise en place de moyens pour circonscrire les déversements d'hydrocarbures et, le cas échéant, en assurer le nettoyage. Le pays ayant juridiction sur l'endroit du déversement doit assumer les coûts de l'opération de nettoyage. Le plan prévoit que chaque partie peut se servir de l'équipement de l'autre, si les circonstances l'exigent, et il couvre tous les déversements d'hydrocarbures et de substances nocives dans la mer de Beaufort, qu'ils soient dus à des activités de forage ou de transport.

Nouvelles brèves

Dans la préparation du programme national d'assurance-santé, les États-Unis se guideront sur le programme d'assurances de soins médicaux en vigueur au Canada. C'est ce qu'a déclaré récemment M. Joseph Califano Jr., secrétaire américain à la Santé, à l'Éducation et au Bien-Être. M. Califano pense que le programme universel d'assurance médicale et hospitalière du Canada a vingt ans d'avance sur le système américain d'assurances, lequel est réservé aux personnes âgées, aux handicapés et, dans certains cas, aux personnes défavorisées.

Le directeur du Musée d'art moderne de Ljubljana (Yougoslavie), M. Zoran Krziznik, a effectué une visite au Canada du 1^{er} au 12 août, à l'invitation du ministère des Affaires extérieures. Il a été l'un des membres du jury à la Biennale de gravures de Burnaby (C.-B.).

Le 4 octobre, pour la première fois, le public a pu assister à une répétition de l'Orchestre du Centre national des Arts, à Ottawa. Un public d'environ 600 personnes, dont des mères de famille avec leurs bébés, ont entendu pendant deux heures et demie, l'orchestre qui répétait sous la direction du chef d'orchestre Mario Bernardi. Le pianiste américain Lorin Hollander a été la grande attraction de ce "spectacle" qui fut suivi par une période de questions.

Ken Dryden, le célèbre gardien de but des Canadiens de Montréal, a participé à la production de la nouvelle pièce de théâtre de Rick Salutin qui sera présentée au Toronto Workshop Theatre à partir du 20 octobre. Le titre? *Les Canadiens*. La pièce traite du rôle historique que l'équipe a joué au Québec mais elle fait aussi ressortir toutes les significations différentes qu'a l'équipe pour chacun. Il y a quelques années Maurice Podbrey, directeur du théâtre Le Centaure à Montréal, avait demandé à Ken Dryden s'il accepterait d'aider à créer une pièce sur l'équipe de hockey de Montréal. Dryden ayant accepté, il s'est mis au travail avec le dramaturge Rick Salutin. La pièce a été présentée à Montréal au début de l'année.

Le ministre des Pêches et de l'Environnement, M. Roméo LeBlanc, a été l'invité du gouvernement polonais du 1^{er} au 5 octobre. Durant son séjour en Pologne il a visité plusieurs établissements piscicoles tout en s'entretenant avec les autorités des relations canado-polonaises en matière de pêche et de questions économiques et commerciales connexes. Le ministre s'est arrêté brièvement à Bruxelles et s'est aussi rendu à Moscou.

Dix-huit étudiants de l'École d'architecture de l'Université Laval, Québec, sont partis le 1^{er} septembre dernier en Turquie où ils étudieront pendant tout le premier trimestre. Durant leurs temps libres, ils feront connaître le Québec aux Turcs au moyen de films, de musique, et de publications. Cette expérience nouvelle est une initiative de l'Université.

Au cours de sa réunion de septembre, le Conseil des Arts du Canada a autorisé la création d'un réseau de bureaux régionaux, qui sera établi par étapes pour desservir le Québec, l'Ontario, les Prairies, la Colombie-Britannique et le Nord. Un bureau régional existe déjà dans les provinces de l'Atlantique.